



# MASAS



418

PARTIDO OBRERO

REVOLUCIONARIO

# devaluación: CRIMEN CONTRA EL PUEBLO

La alianza fascista Banzer-MNR-FSB, asestó un criminal golpe a la magra economía de los sectores populares del país al decretar la devaluación monetaria. El pueblo boliviano debe saber cuales son los objetivos que persigue el gobierno con esta medida impopular:

- 1.— La política, del régimen, de protección a los explotadores de la "Empresa Privada", el sometimiento a los organismos de créditos internacional imperialistas impusieron la devaluación para el incremento de sus desmedidas ganancias y la concesión de préstamos, que acentúan nuestro sometimiento al imperialismo. Estos organismos financieros garantizan de este modo el pago a sus elevados intereses con dólares que cuestan cada vez más el esfuerzo y sacrificio de los trabajadores bolivianos.
- 2.— Las empresas estatizadas: Comibol, Y.P.F.B., etc. que no obtienen utilidades inmediatas sino a largo plazo, no serán favorecidas por la devaluación debido a que el incremento en moneda nacional obtenido por el nuevo tipo de cambio emergente de sus exportaciones, servirán solo para cubrir parte del déficit fiscal, mantener la burocracia gubernamental surgida desde el 21 de agosto, en perjuicio de las empresas nacionalizadas y de los trabajadores. De otra parte, la elevación del precio del dólar disminuye sensiblemente la capacidad de compra de las empresas estatizadas, es decir, de maquinaria, equipos, materiales, alimentos, etc. que adquieren del exterior o de los intermediarios nacionales, lo que imposibilita aumentar la produc-

ción y por tanto de generar mayores divisas para el país.

- 3.— Es falso que la devaluación monetaria beneficie a la industria nacional y menos mejore el standard de vida de los bolivianos como afirma el gobierno, beneficia única y exclusivamente:

A los organismos internacionales financieros del imperialismo.

A la minería mediana, financiadora del golpe del 21 de agosto de 1971, ya que ésta obtiene así, mayores cantidades de moneda nacional como producto de sus exportaciones lo que le permite aumentar su producción y enriquecerse fácil y rápidamente y como siempre con el sacrificio de los trabajadores a quienes se les burla los beneficios sociales o se les paga salarios de hambre.

A los importadores como la Grace, Hansa, etc. que se beneficiaran con privilegios arancelarios de importación y con los aumentos de los precios para los artículos de consumo nacional.

A los ganaderos, algodóneros y en general a la nueva rosca movi-falangista que opera con el mercado exterior que verán acrecentadas sus fortunas personales o sacarán a bancos extranjeros. En suma, a los burócratas del gobierno que conociendo anticipadamente del decreto se apresuraron a comprar cuantiosas cantidades de dólares para convertirse en los nuevos ricos a la usanza de los "buenos tiempos movimientistas".

- 4.— La devaluación atenta contra el pueblo porque: La devaluación descontrolada del precio de los artículos de consumo disminuye la capacidad adquisitiva de los ya bajos sueldos y salarios de los trabajadores.

El pueblo soporta las consecuencias de la especulación y el ocultamiento de los artículos básicos de consumo.

El "bono" en las actuales condiciones, no es más que un disfraz al carácter impopular de la medida ya que no compensa de ninguna manera la proporción entre el alza del costo de la vida y el beneficio que pretende otorgar el gobierno, el mencionado "bono" no forma parte del salario ni de los sueldos básicos lo que significa escamotear a los trabajadores parte del beneficio de aguinaldos.

El gobierno no tiene capacidad de control del comercio lo que quiere decir que la especulación hará escarnio de las economías familiares. Las medidas anunciadas por el Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas constituyen una franca amenaza contra el pueblo que protesta y defiende el pan de sus hogares.

La devaluación desvaloriza los ahorros de los trabajadores en las cajas complementarias, de los diferentes sectores de trabajadores como maestro, ferroviarios, etc.; atenta contra los fondos de las cooperativas de viviendas y contra todas las pequeñas industrias que operan con capital en moneda nacional.

La devaluación significa para los mineros, fabriles, constructores, maestros, empleados, estudiantes y trabajadores en general la época de las colas, del desabastecimientos, del empobrecimiento general.

Las llamadas medidas de "estabilización" no tendrán la suficiente capacidad para frenar la carestía de la vida, sólo sirven para acrecentar el endeudamiento externo al capital financiero. Al amparo del conocido pretexto "extremismo rojo" los generales y el gobierno fascista de Banzer se apresta a imponer una monstruosa política de hambre destruyendo por la fuerza las organizaciones sindicales y masacrando otra vez al pueblo.

Pueblo de Bolivia: el gobierno fascista nos ha condenado al hambre, a las cárceles y a la muerte.

Obreros, campesinos y estudiantes de pie para oponerse y destruir a la dictadura de los hambreadores del pueblo, de los masacradores de estudiantes, de los verdugos de hombres y mujeres, de los que hipotecaron al imperialismo y al gorilismo brasileño el porvenir de Bolivia.

Soldados y oficiales de las Fuerzas Armadas, ustedes que son hijos de campesinos y trabajadores y que viven y comparten la misma miseria con el pueblo boliviano, deben saber que una casta de generales usan como pretexto a las fuerzas armadas y hablan en su nombre y en el de ustedes para sancionar una política antipopular, para decretar el hambre del pueblo. Tu deber es unir tu voz a la del pueblo y decir: ¡BASTA a la dictadura de los Banzer-Paz-Gutiérrez.

**TODO EL PUEBLO BOLIVIANO DEBE MOVILIZARSE HASTA LOGRAR LA DEROGATORIA DEL DECRETO DE HAMBRE QUE PRETENDEN IMPONER A LOS BOLIVIANOS.**

**ABAJO EL REGIMEN FASCISTA**

**ABAJO EL IMPERIALISMO**

**ABAJO LA REPRESION**

**VIVA LA CLASE OBRERA**

**VIVA EL FRENTE REVOLUCIONARIO ANTIMPERIALISTA**

**VIVA LA FEDERACION DE MINEROS - VIVA LA COB**

**VIVA EL POR**